



Droit et Société

Revue soutenue par l'Institut des Sciences Humaines et Sociales du Centre National de la Recherche Scientifique (France)

ISSN 0769- 3362

Administration et abonnement

Lextenso

La Grande Arche, paroi Nord, 1 parvis de la Défense
92044 Paris – La Défense Cedex, France
Tél. : 01.40.93.40.40

Secrétariat de rédaction

Institut des Sciences sociales du Politique, ENS Paris-Saclay
61 av. du Président Wilson F-94235 Cachan cedex
Tél. : 01.47.40.59.63
e-mail : geraldine.doite@ens-paris-saclay.fr

Site Internet : ds.hypotheses.org

La revue est disponible sur Persée, Cairn.info et HeinOnline

Au sommaire du numéro 103/2019

Éditorial

Dossier : Le droit à l'épreuve des algorithmes

coordonné par Christophe Dubois et Frédéric Schoenaers

Christophe DUBOIS, Frédéric SCHOENAERS : *Les algorithmes dans le droit : illusions et (r)évolutions. Présentation du dossier*

Ivar TIMMER, Rachel RIETVELD : *Rule-Based Systems for Decision Support and Decision-Making in Dutch Legal Practice. A Brief Overview of Applications and Implications*

Christian LICOPPE, Laurence DUMOULIN : *Le travail des juges et les algorithmes de traitement de la jurisprudence. Premières analyses d'une expérimentation de « justice prédictive » en France*

Christophe DUBOIS, Valérie MANSVELT, Pierre DELVENNE : *Entre nécessité et opportunités : la digitalisation de la justice belge par l'ordre des avocats*

Stefan LARSSON : *The Socio-Legal Relevance of Artificial Intelligence*

Questions en débat

Warren AZOULAY : *Des machines et des hommes. La guerre n'aura pas lieu*

Rafael ENCINAS DE MUÑAGORRI, Carlos Miguel HERRERA, Olivier LECLERC : *Qu'est-ce que l'analyse juridique de (x) ? Pour une explicitation*

Études

Éric GOBE : *Refonder le Conseil supérieur de la magistrature dans la Tunisie post-Ben Ali : corporatismes juridiques et nouveaux arrangements institutionnels*

Sophie JACQUOT : *De missionnaires à consultant·e·s. Les transformations de l'expertise juridique européenne en matière d'égalité*

Nadège VEZINAT : *L'entreprise publique : un statut fragilisé ou protecteur ? Missions de service public et rapport à l'État de l'entreprise La Poste*

À propos

Danièle LOCHAK : *Épurer et punir : la justice confrontée à ses dilemmes*

Deborah PUCCIO-DEN : *Ordres juridiques, ordres « mafieux »*

Chronique bibliographique

Subscriptions: Annual subscription rates for Volume 35 (2020) [April, August, December]: Institutional subscription rates, print and online: US \$245.00 in the USA, Canada, and Mexico; UK 177.00 + VAT elsewhere. Institutions, online only: US \$230.00 in the USA, Canada and Mexico; UK £168.00 + VAT elsewhere. POSTMASTER: Send address changes in the USA, Canada, and Mexico to: *Canadian Journal of Law and Society*, Cambridge University Press, Journals Fulfillment Department, One Liberty Plaza, 20th Floor, New York, NY 10006. Send address changes elsewhere to *Canadian Journal of Law and Society*, Cambridge University Press, Journals Fulfillment Department, One Liberty Plaza, 20th Floor, New York, NY 10006.

Abonnement: Prix de l'abonnement annuel au volume 35 (2020) [avril, août, décembre]: abonnement institutionnel, version imprimée et en ligne: 245.00 \$ US aux États-Unis, au Canada et au Mexique; 177.00 GBP + TVA pour les autres pays. Institutionnel, en ligne seulement: 230.00 \$ US aux États-Unis, au Canada et au Mexique; 168.00 GBP + TVA pour les autres pays. Prière d'envoyer toute correspondance relative aux abonnements institutionnels et les changements d'adresse à Cambridge University Press, One Liberty Plaza, 20th Floor, New York, NY 10006, USA, adresse électronique subscriptions_newyork@cambridge.org, pour les clients résidant aux États-Unis, au Canada et au Mexique. Les clients d'autres pays sont priés d'utiliser l'adresse: Cambridge University Press, University Printing House, Shaftesbury Road, Cambridge CB2 8BS, UK, adresse électronique journals@cambridge.org.

Canadian Law and Society Association: Membership in the Canadian Law and Society Association includes an individual subscription to the journal. To find out how to become a member please visit <http://acds-clsa.org/en/subscribe.cfm>

Association canadienne droit et société: La cotisation versée à l'Association canadienne Droit et Société donne droit à un abonnement individuel à la revue. Pour devenir membre veuillez svp visiter <http://acds-clsa.org/fr/subscribe.cfm>

Permissions information: All rights reserved. No part of this publication may be reproduced, in any form or by any means, electronic, photocopying, or otherwise, without permission in writing from Cambridge University Press. Policies, request forms and contacts are available at: cambridge.org/cls Permission to copy (for users in the USA) is available from Copyright Clearance Center <http://www.copyright.com>, email info@copyright.com.

Information sur les permissions: Tous droits réservés. La reproduction de cette publication, en partie comme en entier, n'est autorisée sous aucune forme ou aucun moyen, électronique, photocopié ou autre, sans la permission écrite de Cambridge University Press. Pour plus d'informations, les formulaires de demande et les coordonnées nécessaires, rendez-vous à l'adresse web suivante: cambridge.org/cls Le droit de copie (pour les utilisateurs aux États-Unis) peut être autorisé par le *Copyright Clearance Center* <http://www.copyright.com>, email info@copyright.com.

Advertising: To advertise in the journal email USAdSales@cambridge.org or telephone +1 (212) 337 5053 in the USA, Canada or Mexico; email ad_sales@cambridge.org or telephone +44 (1223) 325083 in the rest of the world.

Publicité: Pour tout publicité dans la revue, adresse électronique USAdSales@cambridge.org ou téléphone +1 (212) 337 5053 pour les clients résidant aux États-Unis, au Canada et au Mexique; adresse électronique ad_sales@cambridge.org ou téléphone +44 (1223) 325083 pour les clients d'autres pays.

Articles

Tamara A. Small and Kate Puddister

Play-by-Play Justice: Tweeting Criminal Trials in the Digital Age

Hayli Millar and Tamara O'Doherty

Racialized, Gendered, and Sensationalized: An examination of Canadian anti-trafficking laws, their enforcement, and their (re)presentation

Hélène Piquet

Récits de justice et office du juge en Chine

Sarah Burningham

Constitutional Law and Abortion in Saskatchewan: *The Freedom of Informed Choice (Abortions) Act*

Sébastien Labonté

La relation entre le judiciaire et les victimes dans le contexte de la détermination de la peine au Canada : un enjeu pour l'évolution du droit criminel

Heather Shipley

Sites of Resistance: LGBTQI+ Experiences at Trinity Western University

Book Reviews / Compte rendus

Cambridge Core

For further information about this journal
please go to the journal web site at:
[cambridge.org/cls](https://www.cambridge.org/cls)



CAMBRIDGE
UNIVERSITY PRESS